
новости
Осторожно – 
собаки!
Только за неделю в Зеленограде произошло 
несколько случаев нападения бродячих 
собак на людей. 

Об этом 22 мая сообщил начальник окружного 
управления жилищно-коммунального 
хозяйства и благоустройства Сергей Галустов. 
По его словам, это связано с наступлением 
периода «собачьих свадеб», когда бездомные 
животные становятся более нервными  
и агрессивными. Опасные стаи собак были 
выявлены на территории городской больницы 
№3 и детско-юношеского клуба «Восток»  
в 9-м микрорайоне.
В соответствии с распоряжением префекта 
Зеленограда, руководителям всех учреждений 
округа дано указание исключить прикармли-
вание бездомных собак на своих территориях, 
а также принять все меры по их отлову  
с последующей отправкой в питомник. 
«Совершенно четко известно, что никогда 
бездомные собаки постоянно не будут жить на 
тех территориях, где они не получают прикорм 
или не находят пищу в мусоросборниках, 
которые не защищаются соответствующим 
образом», — отметил Галустов.
В свою очередь, префект Зеленограда 
Анатолий Смирнов назвал ситуацию  
с нападениями собак на людей «достаточно 
тревожной» и призвал своих подчиненных 
подумать над нестандартными решениями  
по отлову и изоляции безнадзорных животных 
на территории округа. По словам Смирнова,  
в Зеленограде произошло уже немало 
случаев покусов. Двум из пострадавших 
пришлось обратиться в травмпункт.

Разгрузить 
Крюковскую 
площадь 
Администрация управы Панфиловского 
района предложила построить второй 
въезд к торгово-развлекательному центру 
«Иридиум» на месте подлежащего сносу 
павильона Общероссийского  профсоюза 
военнослужащих. 

Об этом на заседании коллегии префекту-
ры, посвященном перспективам развития 
Крюковской площади, сообщила первый 
заместитель главы управы района  
Галина Шмелева.
Ранее предполагалось, что данный въезд 
будет обустроен только после того, как на 
месте существующих городских рынков 
построят ресторан и еще один торговый  
центр с парковкой на 200 машин. Однако,  
по мнению местных властей, этот процесс 
может затянуться на несколько лет.
По словам исполняющего обязанности 
начальника ОГИБДД Зеленограда Михаила 
Хорошева, вариант исполнения въезда/выезда 
с обустройством переходно-скоростной полосы 

на месте существующего торгового павильона 
наиболее приемлем: «При этом сразу будет 
решен вопрос по исключению несанкциони-
рованной парковки автомобилей. Кроме того, 
это позволит снизить транспортную нагрузку 
на улицу Гоголя, так как въезд на территорию 
«Иридиума» в настоящее время только один».
По мнению Михаила Хорошева, напряженная 
транспортная обстановка на Крюковской 
площади, прежде всего, связана с большим 
количеством объектов торговли, городских 
рынков и других объектов в полосе отвода 
ОЖД. Как показали проверки, часть автотран-
спорта, припаркованного днем на площади, 
принадлежит гражданам, которые работают 
в Москве: они оставляют у станции свои 
автомобили, игнорируя установленные 
дорожные знаки «Остановка запрещена»,  
и пересаживаются на электрички. Для  
решения данной проблемы самой действенной 
мерой является эвакуация транспорта. Но  
с 1 июля 2008 года задержание автомобилей 
сотрудниками ДПС на территории округа не 
осуществляется из-за отсутствия специализи-
рованной стоянки. Между тем, на прошедшем 
13 мая совещании руководство ГУ «Городская 
служба перемещения транспортных средств» 
заявило о готовности выделить Зеленогра-
ду до десяти автомобилей-эвакуаторов, но 
при условии, что на территории округа будут 
созданы места для их парковки и специализи-
рованная штрафстоянка.
Галина Шмелева также обратила внимание 
на то, что нежилые площади Крюковской 
эстакады в основном используются под 
размещение объектов торговли, которые 
не имеют парковочных карманов ни для 
клиентов, ни для своих сотрудников. В связи  
с этим отстой автотранспорта начинается  
с выезда на Панфиловский проспект с улицы 
Гоголя, далее формируется в подмосто-
вом пространстве, на всей Крюковской 
площади и у корпуса 834. Чаще всего, это 
машины предпринимателей, осуществля-
ющих торговлю на указанной территории. 
На заседании окружной коллегии префект 
Зеленограда Анатолий Смирнов потребовал 
провести полную ревизию всех торговых 
объектов и «принимать принципиальней-
шие решения по их выводу из Крюковской 
эстакады».

Штраф – не 
деньги
Правоохранительные органы Зеленогра-
да будут применять самые строгие меры 
взыскания за парковку на газонах. 

По сообщению начальника окружного 
управления жилищно-коммунально-
го хозяйства и благоустройства Сергея 
Галустова, на совместном совещании 
с ОГИБДД Зеленограда было принято 
решение о том, что протоколы за незаконную 
парковку на озелененных территориях 
будут составляться только по статье 4.41 
КоАП Москвы «Размещение транспортных 
средств на территории, занятой зелеными 
насаждениями», которая предусматривает 
штраф в размере от 4 до 5 тысяч рублей. И 
лишь в исключительных случаях, когда, по 
мнению участкового или автоинспектора, 
возможны какие-то «скидки» нарушителям, 
будет применяться статья 8.8 КоАП Москвы 
«Загрязнение территории, связанное с 
эксплуатацией и ремонтом транспортных 
средств, размещение транспортных средств 
на озелененной территории», что влечет 
наложение штрафа в размере от 500 до  
1 тысячи рублей или только предупреждение.
По состоянию на 22 мая, на территории 
района Матушкино-Савелки было составле-
но 204 протокола, в Панфиловском районе 
— 67, в Крюково — 127, наложено штрафных 
санкций на общую сумму 90 тысяч рублей,  
 из которых взыскано 0. 
Префект Зеленограда Анатолий Смирнов: 
«Нам не деньги нужны, нам нужны прецеден-
ты с отражением их в средствах массовой 
информации, с распространением через 
„сарафанное радио“, что реально на пять 
тысяч рублей штрафуют за парковку на 
газоне». Службе озеленения и благоустройс-
тва ЗелАО, инженерной службе и государс-
твенному природоохранному учреждению 
дано поручение активизировать работу по 
предъявлению исковых заявлений в отношении 
частных лиц, причинивших ущерб газонам. 

Больше 
физкультуры 
Количество обязательных занятий по 
физкультуре в школах увеличится в два  
с половиной раза. 

Об этом сообщила руководитель департамен-
та образования Москвы Ольга Ларионова на 
городском семинаре, прошедшем в Зеленогра-
де, где рассматривался вопрос об обеспечении 
стопроцентного охвата школьников занятиями 
физической культурой к 2012 году. По словам 
Ларионовой, количество уроков физкультуры 
будет увеличено с двух до пяти в неделю со 
следующего учебного года во всех столичных 
школах. При этом три дополнительных часа 
распределятся по схеме: один час соревнова-
ний и два часа спортивно-оздоровитель-
ных занятий. Дополнительно в распорядок 
учебного дня с 1 сентября будут включены 
обязательные утренние зарядки.
По данным столичного департамента 
образования, на сегодняшний день только 
44% детей школьного возраста регулярно 
занимаются спортом. В целях максимального 
привлечения учащейся молодежи к активным 
занятиям спортом руководство столичного 
образования начало работу «по внедрению 
эффективных и доступных форм спортивного 
досуга, которыми являются секции по фитнесу, 
аэробике, шейпингу, спортивным единоборс-
твам, экстремальным видам спорта». 
«Мы предлагаем использовать спортивные 
залы всех образовательных учреждений 
для проведения бесплатных организован-
ных занятий по месту жительства. Активнее 
будем развивать туризм, военно-прикладные 
и технические виды спорта. Все это должно 
обеспечить каждому дошкольнику, учащемуся 
и студенту двигательную активность не менее 
8-10 часов в неделю. Эта стратегия позволит 
дополнительно при минимальных финансовых 
затратах привлечь к занятиям спортом еще 
до 25% детей и подростков», — сказала 
Ларионова.

Дерево счастья 
на Аллее любви
Декоративное Дерево счастья для 
молодоженов появилось в западной части 
Школьного озера в Зеленограде.

Как сообщила первый заместитель главы 
управы Панфиловского района Галина 
Шмелева, в 10 микрорайоне прошла акция по 
закладке Аллеи любви: на берегу Школьного 
озера было торжественно открыто декоратив-
ное ажурное кованое дерево, которое, по 
мнению чиновников, будет способствовать 
укреплению семейных уз.
По традиции молодожены должны повесить 
замок на дерево, а ключик от него бросить 
в озеро, чтобы никто не смог нарушить их 
счастья.
Первой супружеской парой Панфиловского 
района, которой управа в день их бракосоче-
тания подарила «замок семейного счастья», 
символизирующий верность, любовь и крепкую 
дружбу, стали Наталья и Владимир Ждановы.

Больше новостей  
на www.netall.ru

www.netall.ru

Дорогие читатели!
Вы когда-нибудь задумывались, что 
такое город? Да, мы все помним, 
что  это «крупный населенный 
пункт, административный, торговый, 
промышленный и культурный 
центр». Но если полагаться 
только на это сухое определение, 
невозможно понять, почему один 
город отличается от другого, как 
невозможно и ответить на вопрос: 
что такое наш с вами Зеленоград, 
что делает его таким неповторимым 
и особенным для каждого? А ответ 
прост, хотя и не укладывается ни в 
один толковый словарь: город – это 
люди, которые в нем живут. 

Нам очень хочется поговорить 
с вами о Зеленограде, то есть 
– о зеленоградцах, то есть – о вас. 
Чтобы стать героем этого разговора, 
совсем не обязательно, чтобы ваше 
фото висело на городской доске 
почета или ваши достижения были 
отмечены грамотой Префектуры. 
Достаточно лишь желания 
поделиться опытом, рассказать 
всем  о себе и своих увлечениях, 
достаточно стремления найти 
поддержку и единомышленников. 

Пишите по адресу gazeta@netall.ru, 
и ваш рассказ станет неотъемлемой 
частью настоящего определения 
города,  живого лица Зеленограда. 

Редакция Инфопортала 
Зеленограда
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С 2 по 15 июня на участке Москва-Крюково-Клин-Тверь 
частично изменяется расписание движения пригородных электричек.  

Подробности на www.netall.ru

Громкоговоритель ОЖД  
не дает жителям покоя 

Летом на улицы  
выйдут эвакуаторы

Танк Т-34 ждет  
капитальный ремонт

Фоторепортаж  
«Выпускник — 2009»

Директоров спортшкол 
подозревают в аферах

Мост у МИЭТа откроют  
не раньше осени

Ряд дорожных строек 
заморозят



Из заявления 
пострадавшего, жителя Зеленограда:

«Прошу вас помочь мне компенсировать материаль-
ные затраты и нанесенный ущерб моему здоровью 
при платном лечении в БиоЦентре при Институте 
урологии им. Сеченова. Телефоны БиоЦентра —  
8-800-200-59-49 и 8-495-661-36-21 — я узнал  
из рекламы по радио. 
Курьер привозил препараты, и обычно через 
3-5 дней следовало новое назначение. Для каждого 
нового назначения были мотивировки: устранение 
возникшей боли, 90% угроза онкологии, очистка 
сосудов, очистка на клеточном уровне и т. д. Курьер 
доставлял мне домой препараты с комплектом 
документов: назначение врача (без печати врача 
и врачебного учреждения), сертификаты на 
препараты, кассовый чек. Личных контактов  
с лечащими врачами не было, и они почти каждый раз 

менялись. Итог двухмесячного лечения: я заплатил 
200 тысяч рублей, положительный эффект от 
лечения не достигнут, нанесен ущерб моему здоровью 
— постоянные изматывающие боли, расстроенный 
сон, скачки артериального давления, приступы 
стенокардии, подавленное психическое состояние».

Подобные заявления поступают в органы 
внутренних дел регулярно, число обманутых 
граждан, тратящих, зачастую, свои последние 
сбережения в надежде избавиться от 
изнуряющих недугов, не уменьшается.  

В лучшем случае доверчивые люди теряют 
только деньги, в худшем — вместе  

с деньгами уходит и здоровье. 
Как бороться с такими проходим-
цами? В заявлении пострадавшего 
упомянут «Институт урологии 
им.Сеченова», но такого института 
больше не существует, в Москве 
есть Медицинская Академия 
им. Сеченова и одноименная 
урологическая клиника, а 
института нет. Естественно, что 
у людей старшего поколения 
в памяти по-прежнему 
«институт», и 
мошенники этим 

пользуются,

 

спекулируя на названии лечебного учреждения, 
но ведь так просто позвонить и проверить,  
те ли люди к вам пришли.
 
Поэтому, во-первых, обязательно проверяй-
те, кто вас лечит. Во-вторых, проверяйте 
документы, подписи, печати, регистрационные 
данные и реквизиты лечебного учреждения. 
Если вам говорят, что бумаги не подписаны, 
потому что в первый раз оплачивается пробная 
партия препаратов, а договор заключается на 
следующий раз, знайте — вы имеете дело с 
мошенниками. В-третьих, прежде чем купить 
лекарство, проверьте его наличие в регистре 
лекарственных средств России. Позвоните в 
аптеку, узнайте среднюю стоимость предлага-
емого препарата, нередки случаи, когда 
медикаменты стоимостью в несколько сот рублей 

надомные «гиппократы» продают по десятикрат-
но и даже стократно завышенной цене. 
В официальной базе данных лекарственных 
средств должно находиться регистрационное 
удостоверение на предлагаемый вам препарат, 
и любой медицинский препарат, прежде чем 
появиться в свободной продаже или войти  
в списки рецептуры, в базе регистрируется.  
Если вам говорят, что предлагаемое средство 
самое новейшее и его еще не успели внести в 
реестр, знайте — вы имеете дело с мошенника-
ми. В Уголовном кодексе РФ существует 
статья 159 (мошенничество — хищение чужого 
имущества или приобретение права на чужое 
имущество путем обмана или злоупотребления 
доверием). Однако в действиях псевдоцелителей 
формального состава преступления нет — 
пациенты абсолютно добровольно отдают свои 
деньги, к тому же тонкость ситуации заключает-
ся в том, что и обмана как такового тоже нет, 
всегда можно сослаться на недейственность 
препарата в конкретном частном случае  
или на проявление редких,  
но допустимых 

побочных 
реакций, о которых человек был 

предупрежден заранее.

Если прежде всего у вас пытаются выведать, 
какой максимальной суммой вы располага-
ете «на лечение», предлагают вам скидки, 
подгоняя стоимость медикаментов под 
размер суммы, не называют ни себя, ни 
своей должности, ни профиля медицинско-
го образования, знайте — вы имеете дело с 
мошенниками.

Из заявления пострадавшего,  
жителя Зеленограда:

«Из рекламы по радио узнал телефон 
БиоЦентра, специалисты которого гарантиро-
вали излечение от подагры. Я позвонил в этот 
центр, за мной закрепили лечащего врача 
(все общение проходило исключительно по 
телефону). Мне предложили перед обследова-
нием пропить курс БАД стоимостью 30 тысяч 
рублей. К такой сумме я был не готов, и лечащий 
врач тут же нашел способ предоставить скидку 
в 10 тысяч рублей. 
Я согласился приобрести препарат и начать 
лечение, единственное, что я потребовал, 
это привезти договор на медицинское лечение 
с печатями и подписями. Врач заверил меня, 
что все будет оформлено должным образом. 
Нужно отметить, что разговор происходил 
достаточно поздно вечером (21:00). Несмотря 
на позднее время, курьера ко мне отправили тут 
же (видимо куют железо, пока горячо). Курьер 
доставил мне БАД с чеком и сертификатом,  
но без договора на лечение. Я сразу же связался  
с лечащим врачом, на что он мне ответил,  

что если я приобрету еще один курс лечения  
за 50 тысяч рублей, то договор они мне сразу же 
привезут. От лечения я отказался».

Мошенники не станут подписывать договоры, 
встречаться с вами лично и выходить за рамки 
отношений «курьер привез что-то, взял деньги 
и исчез». Сертификат очень просто напечатать 
на цветном принтере, наборы самых 
замысловатых печатей можно купить  
в «Детском мире». 
Поэтому, в-четвертых, обязательно познакомь-
тесь со своим лечащим врачом, сходите к нему 
на прием, узнайте человека в лицо, убедитесь, 
что он работает в медицинском учреждении,  
а не сидит в подвальчике, окруженный 
дюжиной телефонов  и вкрадчиво вещающий  
в аппарат: «Мои медицинские познания 
обширны во многих областях».

Согласно 
статистике, в одной 

только Москве проживает около полутора 
миллионов людей пожилого возраста. 
Некоторыми лицами эти полтора миллиона 
человек рассматриваются исключительно как 
целевая аудитория. Не позволяйте старикам 
стать жертвами мошенников, помните о своих 
родных, навещайте их, в случае необходимос-
ти помогайте получше разобраться с новыми 
завлекательными предложениями, поступаю-
щими в их адрес.

И напоследок — мыслите здраво: возраст 
есть возраст, каким бы заманчивым не было 
предложение, но прожитые годы ни один 
препарат вам не скинет, со временем организм 
изнашивается, и, если кто-то предлагает вам 
«пройти курс лечения и за месяц исцелить-
ся», избавиться от всего, что накапливалось 
десятки лет, знайте — ...

Михаил Смирнов

— Подобные схемы продажи БАД хорошо известны. 
Первое заявление от пострадавшего поступило  
в зеленоградский отдел в конце 2007 года. Однако  
ни по одному из заявлений не удалось даже возбудить 
уголовное дело, не говоря уже о привлечении  
к ответственности виновных и компенсации 
материального и морального ущерба. 
В российской практике известны случаи, когда удалось 
привлечь к ответственности распространителей 
БАДов китайского производства, при экспертизе 
которых было обнаружено, что они содержат 
сильнодействующие психотропные вещества. 
Существование представляющихся вам врачей 
всегда можно установить, обратившись в службу 
безопасности, которая сейчас существует при каждом 
медицинском учреждении.

БАД-мошенники

общество

Зеленоградские предприятия будут выпускать лекарства  
и готовить специалистов в области медицины
Подробности – на www.netall.ru

Известно, что самое дорогое — 
это здоровье, поправить которое 
обещают с экранов телевизоров, 
из радиоприемников специалисты 
различных медицинских центров 
и институтов.

Но действительно 
ли в рекламируемых 
медицинских учреждениях 
работают врачи, 
способные излечить  
ваш недуг?
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Комментарий ОБЭП УВД Зеленограда:

глазами  
очевидцев История одного пациента 

Как врач-невролог в поликлинике лекарства «втюхивал» 
Пишу от глубочайшего возмущения. 12 мая  
с женой и ребенком (малышу около 5 месяцев) 
побывали на плановом приеме у врача-
невролога высшей категории (как написано  
в ее личной печати) Н. В. в детской поликлинике.  
В результате пришлось успокаивать жену. 
Объясняю суть произошедшего. В связи  
с не совсем благополучными родами у малыша 
имелись некоторые проблемы со здоровьем 
(слава богу, все обошлось). Уважаемый врач 
В., осматривая малыша, вдруг выдает мамочке: 
«Мда, а вы знаете, что эта врожденная болячка 
вызвана не трудными родами, а вирусом 
герпеса?» (напомню, что В. — врач-невролог, 
видимо выявление подобных инфекций входит в 
ее должностные обязанности). Жена задумыва-
ется…  Далее врач выдает еще один перл: 
«Я вообще не знаю, как ты такого красавчи-
ка родила. С такой болячкой только урод 
должен был родиться». Жена в шоке... Врач 
продолжает: «Да и ребра вон у него вперед 
торчат. Рахитный он у тебя» (может, я в силу 
своего дилетантства в медицине и не прав, 
но, по-моему, диагноз «рахит» ставит точно 
не врач-невролог, да и ребра вперед торчат 
у всех малышей ввиду несформировавшей-
ся мышечной диафрагмы — если я не прав, 
повторю, что я дилетант в медицине).  
А жена моя, тем временем, начинает копаться 
в медкарте и показывает врачу «высшей 
категории» В. записи других врачей, в т.ч. 
специалиста комнаты здорового ребенка, 
ортопеда, педиатра, которые ставят диагноз 
о полном здоровье. Следующий перл врача 
В.: «Вот у тебя же вирус герпеса бывает, а это 
все от нехватки иммунитета (видимо, врач 
невролог еще и проблемами иммунитета обязан 
заниматься). А я знаю препарат, который надо 
принимать на протяжении 2,5 лет (для мамы)  
и 1 года (для малыша). Вот тебе рецептик  
(с фирменным логотипом и координатами 
аптеки). И продается он только в одном месте.  
Рецептик потом в аптеке оставишь, а я пока 

перепишу твои ФИО и паспортные данные 
(для чего — непонятно)». Врач В. продолжа-
ет: «Правда, препарат денег стоит (я позже 
подсчитал — только для мамы весь курс  
на 2,5 года будет стоить 174 тысячи 110 рублей), 
но ты не переживай, у нас этот препарат даже 
онкологических больных на ноги ставит. Вот 
тебе сайт в интернете, где можно почитать  
про препарат, а вот тебе мой номер сотового на 
случай возникновения вопросов».
В итоге, жена собрала малыша и вприпрыжку 
от врача «высшей категории» побежала. Пока 
супруга одевала ребенка, врач выдала еще 
один перл: «Да, и заканчивай ребенка грудью 
по ночам кормить (рекомендации педиатра: 
продолжать кормить, пока ребенку хватает 
питания). Мне нужно, чтобы у ребенка почки 
здоровые были (видимо невролог и нефролог 
— врачи одного поля деятельности). Ты его 
водичкой кипяченой пои (рекомендации врачей: 
только молоко грудное). Или на крайний случай 
компот свари из сухофруктов (напомню, малышу 
около 5 месяцев). В общем, ты меня поняла: 
не желаешь себе рак шейки матки получить 
и хочешь внуков своих от герпеса избавить 
— пропей курс этого препарата. И всем скажи, 
кто с ребенком общается, чтобы препарат этот 
пропили», — крикнула врач «высшей категории» 
В. вслед убегающей из кабинета жене.
Вот сейчас сижу и думаю, наверное, знаменитый 
профессор не раз перевернулся в гробу от 
того, что творит его коллега и однофамилец 
вместо своих прямых обязанностей — прием 
занял около 20 минут, 15 из которых — реклама 
препарата. Позже мы с женой вспомнили, что 
еще две мамаши, выходя из кабинета, крутили 
пальцем у виска. Одна упорно отказывалась от 
бумажки, которую ей совал в руки врач.

Сообщение прислал Иван Иванов
За содержание материалов в рубрике  

«Глазами очевидцев» редакция  
Инфопортала ответственности не несет.

Комментарии читателей

Ната
Диагноз «рахит» ставит как раз 
невропатолог! (это к сведению). А рецепты 
частенько выписывали в определенную аптеку. 
У меня ребенку 4,5 года, и нам на протяжении 
3 лет выписывали такие рецепты, правда, 
на препараты, которыми мы действительно 
лечились. Но я их покупала там, где они 
дешевле были. Недавно врачам запретили эту 
практику, и нам уже не предлагают подобных 
рецептов. А вообще мамам не следует 
верить всем неукоснительно. Необходимо 
проконсультироваться у нескольких 
специалистов, если видите у ребенка 
проблему. Это я прошла на практике. Всегда 
перепроверяю. И никогда не даю препараты, 
не проконсультировавшись с другим врачом и 
не найдя информации в инете.

Марина Трофимова
Прочитала на вашем сайте письмо про 
детского невролога. Невооруженным глазом 
видно —  это чистой воды злобная анонимка. 
/…/ Т.к. в письме «Иван» намекнул на фамилию 

невролога, я догадалась, кто это. Это очень 
грамотный, думающий врач и замечательная, 
интеллигентная женщина, у которой лечили 
своих детей и я, и мои подруги. Меня очень 
огорчает, что обидели прекрасного, умного 
доктора, поэтому считаю нужным написать 
правду. /…/ К сожалению или к счастью,  
и мне, и моим детям пришлось применять 
этот препарат. Мне четыре года назад 
поставили диагноз диабет, посоветовала мне 
принимать трансфер-фактор врач.  
В результате я уже 3 года обхожусь 
без инсулина и диеты. Поэтому я очень 
благодарна этому доктору. Многие врачи 
ведь боятся что-то советовать именно 
из-за таких пациентов, которые, не зная, 
не понимая сути, просто-напросто по 
обывательски ославят и осмеют, да еще и 
пожалуются, «куда надо». /…/ Я полностью  
согласна с мнением, что пациентам надо 
внимательно относиться к назначениям 
врача, найти и изучить полную информацию 
о назначаемых препаратах, и уже тогда 
принимать решение о приеме того или иного 
лекарства. Тем более, сейчас нет проблем  
с поиском информации, а читать умеют 
все. Надо не лениться. Вот тогда, я уверена, 
будет намного меньше таких писем от 
неосведомленных людей. 

Родитель
Граждане, не поддавайтесь на провокации. Для 
доказательства эффективности лекарств 
ни в коем случае не могут быть использованы 
примеры типа “а вот я принимал, и мне 
теперь хорошо”. Выборки должны измеряться 
минимум тысячами пациентов. Причем в 
обязательном порядке должно проводиться 
сравнение с действием плацебо.

Прочитать другие мнения и оставить свои 
комментарии можно на сайте www.netall.ru
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Тема следующей интернет-конференции 
зависит от вас. Присылайте свои 
предложения по адресу gazeta@netall.ru

интернет-
конференция Мусор: сжигать или не сжигать?

www.netall.ru

Ежегодно в Зеленограде 
образуется 123 тыс. тонн мусора, 
основная часть которого (70%) 
вывозится для захоронения 
в Солнечногорский район, на 
полигон «Хметьево». Оставшиеся 
отходы поступают в «Лыткино» 
(27%) и «Шемякино» (3%).  
По заявлению властей,  
к 2012 году действующие 
полигоны полностью исчерпают 
свои ресурсы, и мусор негде 
будет хоронить.

Для решения проблемы 
утилизации коммунальных 
отходов столичное 
правительство намерено 
построить в Москве шесть 
мусоросжигательных заводов 
(МСЗ), в том числе и в 
Зеленограде. Но у этого решения 
сразу появились противники 
— жители считают, что 
заводы нанесут вред здоровью 
людей и экологии. Однако в 
трех столичных округах уже 
есть МСЗ, и, по словам их 
руководителей, заводы отвечают 
всем современным требованиям. 

На вопросы читателей 
Инфопортала ответил Александр 
Смирнов, генеральный 
директор ГУП «Экотехпром», 
эксплуатирующего в 
Москве все действующие 
мусоросжигательные заводы 
и подмосковный полигон 
«Хметьево».

Елена
Кому пришла идея построить МСЗ  
в Малино? Знаете ли Вы, что там же,  
в Малино, только что открылась оздоровитель-
ная школа для инвалидов?

Ответ:
На сегодняшний день Малино — это одно из 
возможных мест строительства МСЗ, кроме того, 
рассматривается возможность использовать 
территории полигона «Хметьево». Я тоже хочу 
задать Вам вопрос: знаете ли Вы, что один из 
лондонских заводов, производительностью 420 тыс. 
тонн в год  стоит в округе Гринвич в 2-х километрах 
от знаменитого Тауэрского моста, а это практичес-
ки центр Лондона, и наверняка рядом с ним есть 
школы, жилые дома и т. д.?

Сергей, Павел
Где в итоге решено построить МСЗ? Почему нельзя 
построить мусоросжигательный завод на том же 
Хметьевском полигоне, все равно экология там 
испорчена. Мне, как жителю Зеленограда,  
не хотелось бы такого соседства.

Ответ: 
Для разработки единой региональной стратегии 
управления отходами мэр Москвы Юрий Лужков 
и губернатор Московской области Борис Громов 
подписали протокол о принципах и условиях 
взаимного сотрудничества между правительствами 
Москвы и Московской области. Еще 27 ноября 2008 
года на первом заседании совместной рабочей 
группы было одобрено предложение представите-
лей правительства Московской области выделить 
земельный участок площадью 15,6 Га, прилегающий 
к полигону «Хметьево», для строительства мусоропе-
рерабатывающего комплекса в составе производс-
тва по сортировке отходов, мусоросжигательного 
завода и завода по переработке макулатуры.
Таким образом, если в рамках этого соглашения 
удастся реализовать строительство мусороперера-
батывающего комплекса в «Хметьево», то решение 
о размещении МСЗ в Зеленограде может быть 
пересмотрено.
Тем не менее, это не означает, что «экология на 
Хметьевском полигоне все равно испорчена». 
По заключению природоохранных и надзорных 
органов, полигон «Хметьево» — один из самых 
благополучных полигонов ТБО на территории 
не только Московской области, но и Российской 
Федерации. Кроме того, согласитесь, Ваше 
предложение по экспорту проблемы переработки 
отходов из одного субъекта Федерации в другой 
не совсем этично, и может быть реализовано 
только при обоюдном согласии населения и обоих 
субъектов.

Андрей
Любой серьезный проект должен иметь 
экономическое и экологическое обоснование. 
Пожалуйста, обнародуйте данные, на основании 
каких исследований сжигание признано 
правительством как наиболее безопасный  
и экономически  выгодный способ утилизации 
мусора.

Ответ:
Эти данные не секретные, и я Вам с удовольствием 
их приведу.
Сегодня средний тариф захоронения отходов в 
Московской области составляет около 700 рублей 
за тонну, кроме того, доставка мусора до полигона, 
расположенного в 70 километрах, составляет еще 
около 700 рублей, дополнительно нужно заплатить 
экологический платеж за захоронение тонны ТБО, 
еще 644 рубля. Таким образом общая стоимость 
на захоронение одной тонны отходов составляет 
около 2000 рублей за тонну, а затраты на сжигание 
той же тонны мусора — 1900 рублей, включая 
экоплатежи. Как Вы видите, затраты на сжигание и 
захоронение практически одинаковые. Но процесс 
сжигания отходов на заводах происходит организо-
ванно, контролируемо и управляемо с соответству-
ющей системой газоочистки. Но не дай бог мусору 
загореться на полигоне — в этом случае горение  
не регулируется, ну, а о системе газоочистки  
я и не говорю — ее просто нет, и как раз при таком 
горении выделяется максимально возможное 
количество загрязняющих веществ,  
в том числе и диоксинов.
Я Вас уверяю, что любой проект строительства 
объекта санитарной очистки в обязательном 
порядке проходит серьезную государствен-
ную экологическую экспертизу, а некоторые из 
наших объектов, например, МСЗ №4, проходил 
вышеназванную экспертизу два раза — на 
городском уровне и на федеральном. Все эксперти-
зы пройдены с положительным заключением.

Павел
1. Будет ли проводиться сортировка мусора для 
предотвращения сжигания вредных отходов?
2. Какова вероятность  победы русского 
менталитета (“авось” и “так сойдет”) над 
технологиями безопасности сжигания?

Ответы:
Спасибо за конструктивные вопросы,  
отвечаю по пунктам.
1. Мусор на 100% разобрать технически невозмож-
но, точно так же, как не бывает ни одного механизма 
со 100% коэффициентом полезного действия. 
Кроме того, нельзя забывать, что у любого 
вторсырья должен быть потребитель-переработчик, 
которому этот вид отходов необходим как сырье, 

иначе потеряется смысл сортировки отходов.  
На часть вторичного сырья — некоторые виды 
пакетов из-под молока и сока, полиэтиленовой 
пленки и т. д. — таких потребителей сегодня нет. 
И даже в тех странах, где сортировка мусора 
происходит после его раздельного сбора, точнее  
его подсортировка, КПД составляет далеко  
не 100%. Так, например, по отчету мэрии Парижа 
за 2008-й год, КПД по сбору стекла равен всего 
50%. При всем этом парижане отдельно собирают 
только пластик, бумагу и стекло, а весь остальной 
мусор поступает в один контейнер, причем состав 
исходного мусора очень похож на московский.  
Так вот, на городских мусоросжигательных заводах 
сжигается около 66% от всех образующихся  
в Париже отходов. 
Поэтому очень хочу, чтобы Вы и все москвичи 
поняли, чем больше вторсырья мы рассортируем 
еще на уровне сбора, тем меньше его доберется до 
МСЗ и полигонов. 
2. И процесс сжигания отходов, и процесс очистки 
дыма полностью управляется автоматизированной 
системой предприятия (АСУ ТП) на базе мощных 
компьютеров, программа управления процессом 
— «закрытая». Таким образом, влияние человечес-
кого фактора практически сводится к нулю. 
Все современные заводы оснащены системами 
контроля и регистрации вредных выбросов, 
значения которых круглосуточно в режиме «on line» 
поступают в ГУП «Мосэкомониторинг». На здании 
МСЗ №2 установлена информационная панель,  
на которую в режиме реального времени выводится 
информация о выбросах завода в атмосферу. 
Такая открытость в сфере процесса эксплуатации 
мусоросжигательных заводов стала возможной 
благодаря использованию самого современного 

оборудования, соответствующего всем европейским 
требованиям. Деятельность мусоросжигательных 
заводов постоянно проверяется аккредитованными 
организациями и государственными контроли-
рующими органами. Чтобы самим убедиться в 
правдивости моих слов, приглашаю Вас и всех 
читателей Инфопортала посетить наши заводы.

Владлен
Я считаю, что мусоросжигательный завод 
действительно поможет экологии города.
1. Объясните, пожалуйста, что будет происходить 
со свалками отходов после строительства МСЗ. 
2. Помимо строительства завода нужно 
модернизировать систему сбора мусора. Какие 
программы были реализованы на практике?
3. Возможно, всем санитарным нормам завод 
отвечает, но как быть с банальным запахом?   
На юге Москвы жители жалуются на запах и 
смог от МСЗ при безветренной погоде летом. 
Объясните, что понимается под санитарными 
нормами и соответствием МСЗ этим нормам.
4. По какому принципу выбирается оборудование 
для МСЖ?
 

Ответы:
1. Даже при реализации программы строительства 
мусороперерабатывающих и мусоросжигательных 
заводов необходимость в полигонах не отпадет, 
ведь в мусоре кроме горючих частей отходов 
существуют и инертные — строительные отходы, 
уличный смет, стекло, керамика и т. д. Именно 
для них и остатков после сжигания используются 
сегодня полигоны на Западе. Те полигоны, которые 
уже отработали свой ресурс, предполагается 
рекультивировать, а часть из них использовать 
для размещения производств по переработке 
вторичного сырья, ведь на этих объектах имеются 
подъездные пути, коммуникации и т. д.
2. Программой развития системы санитарной 
очистки Москвы предусмотрено не только 
строительство мусороперерабатывающих и 
мусоросжигательных производств, но и развитие 
системы раздельного сбора отходов, в том числе 
создание платных приемных пунктов, обустройство 
площадок для раздельного сбора отходов, развитие 
сети автоматов «Фандомат» по приему алюминие-
вых банок и пластиковых бутылок и т. д. До кризиса 
объем заготовки вторичного сырья в нашем городе 

составлял около 300 тыс. тонн в год. В настоящее 
время в связи с падением цен на вторичное сырье 
объем его сборов резко сократился.
3. Разгрузка отходов на МСЗ осуществляет-
ся в закрытом помещении, под разряжением, 
это исключает возможность распространения 
неприятных запахов и пыли за пределы завода. 
Главным условием работы мусоросжигатель-
ных предприятий является их экологическая 
безопасность. Оборудование для действующих  
в Москве МСЗ было приобретено по результатам 
международных тендеров и полностью соответс-
твует экологическим требованиям, принятым  
в странах Евросоюза. 
4. Все поставщики оборудования определяются на 
конкурсной основе. Главный критерий — соответс-
твие оборудования требованиям как российского, 
так и западноевропейского законодательства по 
охране окружающей среды, а также его опроби-
рованность и серийный выпуск. Модерниза-
ция городских объектов санитарной очистки 
проводится систематически по мере возрастания 
природоохранных требований, предъявляемых  
к таким объектам.
Приведу пример с реконструкцией МСЗ №2.  
С 1975 по 1995 годы этот завод проработал в 
Москве, полностью соответствуя российским и 
западноевропейским требованиям. Однако затем 
эти требования возросли, и была проведена 
реконструкция завода с увеличением производи-
тельности. Сегодня — это один из самых современ-
ных заводов, который полностью соответствует 
европейским требованиям по экологии. Данный 
завод не только безопасно сжигает мусор, но и 
вырабатывает электрическую энергию для себя  
и нашего города. 

matros_
 Прокомментируйте, пожалуйста!
“Даже не принимая во внимание токсичность 
выбросов, сбросов и отходов мусоросжига-
ния, эта технология не имеет перспектив по 
экономическим показателям, более чем в полтора 
раза превосходя по затратам переработку 
даже смешанных отходов и примерно в 6 раз 
— раздельно собранных. Очевидно, вопрос о праве 
на существование технологий сжигания отходов 
можно ставить только применительно к «хвостам», 
остающимся после переработки отходов другими 
методами (вместо прессования), однако целесооб-
разность увеличения затрат в 3 раза для снижения 
объемов остаточных отходов с 12% до примерно 
5% от объема первоначальных отходов представ-
ляется сомнительной.  
В любом случае, причины возникновения проектов 
строительства мусоросжигательных заводов  
до того, как реализованы другие мероприятия 
по снижению объема отходов, следует искать 
скорее в криминально-коррупционной плоскости, 
нежели в реальных попытках решения проблемы 
отходов.”
(Гринпис, “Мусорная революция”)

Ответ:
А Вы не задумывались, что если все будет идти 
так, как это происходит сейчас, то внешняя сторона 
МКАД в скором времени превратится в сплошной 
вал высотой в десятки метров, сложенный из куч 
наших с Вами отходов, вывезенных из Москвы? 
«Строительство» этого вала уже началось. 
Достаточно проехать вдоль МКАД и посмотреть 
на готовые участки этого вала, а если серьезно, то 
эффективность сортировки отходов, не прошедших 
раздельный сбор, составляет 8-10%, как я говорил 
уже выше. Поэтому оставшийся мусор нужно 
захоранивать или сжигать. 
Что касается криминально-коррупционной 
плоскости, сообщаю, что при выборе мусоросжи-
гания как одного из способов переработки отходов 
можно сказать, что средняя стоимость оборудова-
ния для московских МСЗ точно такая же, как и 
стоимость оборудования западноевропейских МСЗ 
— это и легко проверяется, и контролируется.

Другие ответы Александра Смирнова читайте на 
сайте www.netall.ru
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ВЫСТАВКИ

Событие Место Дата Время

Вверх 
КАРО Фильм Иридиум 

04.06-10.06 10:30, 11:05, 12:30, 14:35, 15:20, 19:30

12.06-14.06, 
20.06 10:30, 12:45

21.06-30.06 10:15

Кинотеатр Электрон  04.06-10.06 10:00, 14:25, 18:50

Ночь в музее 2 КАРО Фильм Иридиум 
04.06-10.06 11:10, 15:15, 19:20

12.06-14.06 10:30, 12:40

Папе снова 17 КАРО Фильм Иридиум 04.06-10.06 13:10, 17:25, 21:35

Терминатор.  
Да придет Спаситель

КАРО Фильм Иридиум 

04.06-10.06 10:25, 12:40, 14:55, 16:40, 17:15, 19:00, 19:35, 
21:20, 21:55

12.06-14.06 10:45, 14:55, 15:00, 17:15, 19:15, 19:35, 21:55

11.06, 15.06-
17.06

10:25, 10:45, 12:40, 14:55, 15:00, 17:15, 19:15, 
19:35, 21:55

18.06-20.06 10:35, 15:05, 19:35

Кинотеатр Электрон  
04.06-10.06 12:10, 16:35, 21:00, 23:15

11.06-17.06 14:20

Призраки в Коннектикуте КАРО Фильм Иридиум 
04.06-10.06 13:20, 17:25, 21:30

11.06-17.06 13:05, 17:20, 21:35

Мальчишник в Вегасе 

КАРО Фильм Иридиум 

11.06-17.06 10:40, 12:50, 15:00, 17:10, 19:20, 21:30

18.06-20.06 10:40, 12:50, 15:00, 17:10, 19:20, 21:30

21.06-30.06 12:50, 17:10, 21:30

Кинотеатр Электрон  
11.06-17.06 12:20, 16:35, 21:00, 01:15 (чт-сб)

18.06-20.06 10:00, 14:35, 18:10, 22:45

Затерянный мир

КАРО Фильм Иридиум 

11.06-17.06 15:00, 17:20, 19:40, 22:00

12.06-14.06 10:20, 12:40, 15:00, 17:20, 19:40, 22:00

18.06-20.06 10:20(кроме сб), 12:40(кроме сб), 15:00, 17:20, 
19:40, 22:00

21.06-30.06 10:20, 14:50,  19:30

Кинотеатр Электрон  
11.06-17.06 10:00, 18:35, 23:00

18.06-20.06 12:05, 16:40, 20:15

Notre Dame de Paris Дворец культуры Зеленоград 04.06 18:30

Ваня Датский Ведогонь-Театр 05.06 11:00

Пигмалион Детско-юношеский центр 
Ведогонь  

06.06 18:00

07.06 18:00

Стас Михайлов Дворец культуры Зеленоград 12.06 18:30

Таланты и поклонники Ведогонь-Театр 18.06 19:00

Севильский цырюльник Ведогонь-Театр 25.06 19:00

13-й Зеленоградский 
полумарафон

Центральная площадь 
06.06 10:00

07.06 08:00

«Зеленоград» (Москва) — 
«Торпедо-ЗИЛ» (Москва)

Стадион Ангстрем 08.06 18:30

«Зеленоград» (Москва) — 
«Дмитров» (Дмитров)

Стадион Ангстрем 11.06 18:30

Зеленоградская 
приключенческая мультигонка

Старт в Парке Победы 20.06 09:00

Открытая выставка в честь 20-
летнего юбилея ЗДТДиМ

Дворец творчества детей и 
молодежи 27.04-30.09 15:00-19:00

«Лесная пластика»
Государственный 
Зеленоградский историко-
краеведческий музей 

15.05-27.06 10:00-18:00

«Пушкинское Лукоморье»
Государственный 
Зеленоградский историко-
краеведческий музей 

15.05-27.06 10:00-18:00

«Семейный очаг» Дворец культуры Зеленоград 17.06-27.06 11:00-19:00



Как сообщили организаторы соревнований в агентстве 
«Спортима», ежегодный, 13-й по счету, легкоатлетичес-
кий забег на дистанцию 21 км 97,5 м состоится 7 июня, 
в воскресенье. Маршрут полумарафона начнется от 
ДК «Зеленоград» и пройдет по Сосновой аллее, аллее 
Лесные пруды, Московскому проспекту, Савелкинскому 
проезду, Центральному проспекту до площади Юности 
и обратно до Дворца культуры.
Участники забега стартуют в 11:00 на Центральной 
площади и там же финишируют. Всем участникам 
полумарафона, добежавшим до финиша, 
вручаются памятные сувениры. Спортсмены, 
занявшие места с 1-го по 6-е в абсолютном 
зачете среди мужчин и женщин и первые  
три места в своих возрастных группах, 
получат ценные подарки. 
В рамках спортивного мероприятия также 
пройдет ряд несоревновательных забегов. 
Накануне полумарафона, 6 июня,  
в Парке Победы в 18:00 будет дан старт 
женскому забегу «Наши любимые»  
на 2 км. 7 июня на Центральной 
площади в 10:45 состоится детский 
мини-марафон на 420 м, а в 11:00, 
одновременно с полумарафоном 
— забег-спутник «С Добрым утром, 
Зеленоград!» на 7 км.
К участию в забеге на дистанцию 
21 км 97,5 м допускаются 
мужчины и женщины  
от 18 лет и старше, 
оплатившие стартовый  
взнос и прошедшие 
комиссию по допуску, 
которая будет работать  
в здании ДК 
«Зеленоград»  
6 июня  
с 10:00 до 19:00  
и 7 июня  
с 8:00 до 10:00.  

На 
комиссию 
необхо- 
димо 
представить 
паспорт, 
медицинский 
страховой полис, 
справку медицинс-
кого учреждения с 
допуском врача  
и квитанцию об опла-
те стартового взноса.  
К старту на несорев- 
новательные дистанции 
допускаются все 
желающие, к мини- 
марафону — дети дошкольно-
го и младшего школьного 
возраста. Стартовый взнос  
с участников несоревнователь-
ных забегов не взимается. 
Зеленоградский полумарафон 
проводится с 1997 года и является 
одним из самых массовых полумара-
фонов России. По итогам 2003 года 
он стал вторым в России по количеству 
участников. В 2007 году Зеленоградский 
полумарафон вступил в Международную 
ассоциацию марафонов и пробегов (AIMS).  
В связи с этим зеленоградская трасса 
получила международный сертификат.  
Теперь на ней можно фиксировать мировые 
рекорды, которые будут признаны Международ-
ной федерацией легкой атлетики.
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Зеленоградский полумарафонспорт

Городские улицы полностью закроют для движения
Об изменениях маршрутов движения транспорта на  7 июня в связи с проведением  

13-го Зеленоградского полумарафона читайте на www.netall.ru

Традиционный 
Зеленоградский 
полумарафон 
пройдет  
в этом году  
в первые выходные  
лета. 

Третий сезон ФК «Зеленоград»
На минувшей неделе ФК «Зеленоград» провел первые домашние матчи на стадионе «Ангстрем». 

Для зеленоград-
ского клуба этот 
сезон станет 
третьим в статусе 
профессиональ-
ного. После 
официальной 
регистрации 

в 2003 г. путь 
от КФК до Второй 

лиги был преодолен за четыре 
года выступлений на любительском 

уровне. Победа в Первенстве ЛФК - 2006, 
последовавшая за двумя «серебряными» 
сезонами, позволила десятому администра-
тивному округу Москвы стать новой точкой 
на карте соревнований Профессиональной 
Футбольной Лиги. Осенью того же года 
зеленоградцы завоевали бронзовые медали 
на финальном турнире победителей зон ЛФЛ. 

В своем дебютном сезоне в зоне «Запад» 
ФК «Зеленоград» занял итоговое 12-е 
место из 16-ти команд, такой же результат 
был достигнут и в 2008 году, только число 
соперников увеличилось на три коллектива. 

В межсезонье претерпели серьезные 
изменения как тренерский штаб команды, 
так и состав исполнителей. Новым рулевым 
зеленоградского корабля был назначен 
Андрей Афанасьев, его помощником 
стал Дмитрий Власов (под началом этих 
специалистов ПФК «Дмитров» финиширо-
вал восьмым в зоне «Запад»). Они пришли 
на смену ушедшему в СДЮШОР «Спартак» 
(Москва) Владимиру Бодрову. Приглаше-
но 17 новых игроков. С прошлогоднего 
состава осталось шесть футболистов, 
среди них наши земляки: Николай Баркалов, 
Александр Кабанов и Артем Клюев.  
За время подготовки к сезону проведена  
21 контрольная игра, самыми результатив-
ными в них стали Артем Клюев (12 голов)  
и Игорь Вековищев (11).   

На состоявшейся незадолго до стартово-
го матча встрече с префектом ЗелАО 
Анатолием Смирновым перед командой 
была поставлена цель войти в десятку 
сильнейших. По прошествии восьми туров 
задача выполняется, но команда играет 

нестабильно. В активе – домашние победы 
над тверской «Волгой» - 2:0 (Максим 
Чеботарь, Алексей Павленко) и питерской 
«Сменой-Зенитом» - 1:0 (Рамаз Джабнидзе), 
а также гостевой выигрыш у щелковского 
«Спартака» - 3:0 (Иван Лаврухин – дважды, 
Артем Клюев). В пассиве – поражения от 
«Волочанина-Ратмира» (0:2) и владимир-
ского «Торпедо» (0:1). Единственным 
матчем ограничилась история выступления 

«Зеленограда» в Кубке России 2009/2010, 
камнем преткновения стала «Истра» 
(проигрыш 0:1).    

19 мая команда впервые предстала перед 
зеленоградскими зрителями, но порадовать 
их победой в первой же игре на родной 
земле не получилось. Праздник открытия 
футбольного сезона подпортил костромс-
кой «Спартак», забивший два безответ-
ных гола. Мог огорчить зеленоградских 
любителей футбола ивановский «Текстиль-
щик», гостивший на «Ангстреме» два дня 
спустя, но удача в тот день была на стороне 
хозяев поля, и матч завершился нулевой 
ничьей. Вопрос о первой домашней победе 
в Зеленограде откладывается как минимум  
до следующих игр на «Ангстреме», которые 
состоятся 8 и 11 июня, соперниками будут 
«Торпедо-ЗИЛ» и «Дмитров», начало обеих 
встреч в 18:30. Команде нужна зрительская 
поддержка! 
  

Александр Тимаков

  

С 1 июня открыта регистра-
ция участников Открытой Зеленоградской 
Приключенческой Гонки, ставшей уже 
доброй традицией. 

В этом году мультигонка пройдет в 
городе и прилегающей лесопарковой 
зоне. Участникам придется преодолеть 

80 км трассы (из них 55 – по асфальту) 
не более чем за 10 часов. Вся дистанция 

будет разделена на несколько этапов:  
велоориентирование, кросс кантри, 
ориентирование по легенде, веревочные 
испытания. Кроме того, организаторы 
подготовили несколько «секретных» 
дисциплин, о которых участники узнают 
только на старте. 

К участию приглашаются велокоманды 
из двух человек любого пола. Несмотря 

на   высокий уровень сложности 
испытаний принять участие в гонке 

может любой желающий старше 16 лет. 
Однако, наличие в команде хотя бы одного 

совершеннолетнего участника обязательно.  
Участники должны уметь плавать  
и не иметь медицинских противопоказа-
ний к участию в соревнованиях подобного 
рода. Среди обязательного снаряжения 
команд: два велосипеда, велокомью-
тер, компас, два шлема, два фонарика, 
работающий мобильный телефон, аптечка, 
ручка, карандаш, запас наличных денег. 
Снаряжение, необходимое для прохождения 
спецэтапов, будет выдаваться судьями.  
Стартовый взнос с велокоманды составля-
ет 500 рублей и оплачивается при выдаче 

номеров перед стартом или при регистрации 
в магазине «Z–sport» (корпус 1824). Заявка 
на месте старта удваивает стартовый взнос, 
при этом нет гарантии, что вам достанется 
комплект карт и номеров, ведь уже сейчас 
зарегистрировалось более 40 команд из 120 
допустимых. Участники будут стартовать 
в 10:30 утра в Парке Победы. Там же их 
финиша будут ждать судьи и болельщики  
до 21:00. 

Соревнование 
проводится 
Зеленоград-
ским клубом 
альпинизма  
и скалолаза-
ния при 
поддержке 
администра-
ции города, 
магазина 
спортивной 
одежды 
«Z–sport», 
магазина 
«Alpindustria», 
компании 
«Petzl».  

Вызов брошен
Прочитать более подробную информацию  
о правилах проведения мультигонки и подать 
заявку на участие можно на сайте клуба  
www.xclimbing.ru 

− Гонка действительно удалась! Участвовала,  
к сожалению, первый раз, хотя живу в Зеленограде 
давно. Очень хочется, чтобы эта гонка не была 

последней. Понравилось ВСЕ! Особенно 
спецэтапы «Лесенка», «Лабиринт 

Фавна», «Водичка». Несмотря на то, 
что «разваливаюсь» от усталости, 
на лице довольная улыбка, ведь в 
памяти осталось столько приятных 
впечатлений. Эта гонка оказалась 
не только отличным спортивным 
мероприятием, но и увлекательным 
приключением. Каждое взятое КП 
- это не просто пробитые дырочки 
на контрольной ленточке, а некая 

загадка, своего рода головоломка. 
Спасибо организаторам! Спасибо 

судьям и волонтерам! Спасибо за 
гонку! Спасибо, что проводите такие 

интересные спортивные мероприятия!

Отзывы участников мультигонок    
прошлых лет

Дополнительную информацию  
о полумарафоне можно получить  
в оргкомитете по телефону:  
(495) 363-10-90

20 июня Зеленоград вновь 
открывает свои объятия  
для любителей мультиспорта.
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Главное — не размер штрафа, 
а его неотвратимость 
— Считаете ли Вы уместным очередное 
увеличение штрафов и ужесточение 
административной ответственности? 
Почему штрафы для пешеходов и водителей 
увеличились непропорционально? 
       
 — Существовавшие до этого администра-
тивные санкции были малодейственны как 
в отношении водителей, не пропускающих 
пешеходов, так и в отношении пешеходов, 
перебегающих дорогу в неположенном 
месте. Поэтому я одобряю ужесточение 
административной ответственности.
Что касается непропорциональности 
увеличения штрафов, это вполне объяснимо. 
Пешеход является самой незащищенной 
категорией среди участников дорожного 
движения. Водитель же имеет совершен-
но другой статус, это лицо специально 
обученное, допущенное к управлению 
средством повышенной опасности, имеющее 
определенные знания и навыки.  
С него и спрос совершенно другой. 
Но при этом хочу заметить, что самым 
важным фактором, удерживающим 
всех участников дорожного движения 
от нарушения ПДД, является не размер 
штрафа, а неотвратимость наказания.

— Как будут фиксироваться подобные 
нарушения, ведь к каждому пешеходному 
переходу инспектора не поставить? 
   
— В последнее время была активизиро-
вана работа сотрудников ГИБДД с целью 
подготовки водителей к введению поправок 
в административный кодекс. Экипажи 
ДПС периодически несут дежурство 
рядом с самыми проблемными пешеходны-
ми переходами, следят, как водители и 
пешеходы соблюдают правила дорожного 
движения. Нарушающим правила водителям 
напоминают о начинающих действовать 
23 мая поправках и об увеличении суммы 
штрафа. Я уверяю вас, что подобная работа 
по контролю пешеходных переходов будет 
продолжена на постоянной основе.
В настоящее время большинство патрульных 
автомобилей ДПС оборудованы средствами 
фото- и видеофиксации правонарушений. 
Вести контроль соблюдения ПДД можно и в 
движении, вовсе не обязательно постоянно 
стоять рядом с пешеходным переходом. 
Кроме того, не исключаю, что в будущем 
большинство пешеходных переходов будет 
оборудовано стационарными камерами 
фотофиксации.
Сейчас нашей целью является подготовить 
водителей к новому уровню ответствен-
ности, а наличие автоинспектора на дороге 
в большинстве случаев гарантирует 
соблюдение водителями правил дорожного 
движения. Пусть запоминают, что 
пешеходный переход – это не просто полоски 
на асфальте, это место, где нужно выполнять 
закон и уступать дорогу пешеходам.

— Насчет неотвратимости наказания 
бытует мнение, что небольшие штрафы 
можно не платить, и ничего за это не будет. 
Мол, судебные приставы из-за 100 рублей  
не придут. Так ли это?  

— Это мнение ошибочно. Конечно, каждый 
решает самостоятельно, платить штраф 
добровольно или не платить. На размышле-
ния закон выделяет 30 суток.  
За это время можно либо заплатить штраф, 
либо обжаловать его в суде. Но если в 
установленный законом срок штраф не был 
оплачен гражданином, в службу судебных 
приставов по месту его регистрации 
отправляется постановление о взыскании 
штрафа в принудительном порядке. Человек 
становится государственным должником, 
судебные приставы обязаны известить его  
об этом и любым законным способом 
принудить заплатить наложенный на него 
штраф. От размера штрафа здесь ничего 
не зависит. Я согласен с тем, что взыскание 
небольших сумм оказывается затратным 
мероприятием: стоимость взыскания  
в несколько раз превосходит сумму штрафа. 
Но здесь важно помнить, что ни суд,  
ни ГИБДД не являются коммерческими 
организациями, призванными наполнять 
бюджет с помощью взыскания штрафов. 
Нашей задачей является выполнение закона 
и неотвратимость наказания. 
Меры принуждения к должнику федераль-
ный закон допускает самые разнообразные, 
вплоть до ограничения свободы перемеще-
ния. Гражданин не сможет покинуть пределы 
страны, его остановят прямо в аэропорту на 
контроле и попросят оплатить штраф. При 
этом, скорее всего, в назначенное время он 

никуда не улетит, как планировал, даже если 
успеет заплатить штраф через терминал 
моментальной оплаты. Применение такой 
санкции как ограничение свободы перемеще-
ния накладывается только судом, и для ее 
отмены также должно быть решение суда, 
прекращающее подобную меру пресечения. 
Обычно на это уходит какое-то время.
Одновременно с работой по взысканию 
штрафа судебными приставами на граждани-
на заводится и передается в суд новое 
административное дело о невыплате штрафа 
в установленный период, которое грозит 
должнику двукратным увеличением суммы 
штрафа либо административным арестом  
на 15 суток. 

Разумеется, не всегда бывает просто найти 
должника, тем более что закон ограничивает 
это временем давности по административ-
ным правонарушениям, которое составляет  
1 год. Это означает, что если за год судебные 
приставы не смогли найти должника,  
то его дело закрывается за давностью.  
Такие случаи, к сожалению, тоже бывают. 
Но чаще всего скрыться от правосудия 
не получается. Инспектор ГИБДД может 
остановить водителя для проверки 
документов, и если выяснится, что за 
гражданином числятся неоплаченные 
штрафы, инспектор вправе применить 
законные санкции, вплоть до административ-
ного задержания на срок до двух суток. За 
это время инспектор подготовит документы 
и доставит должника в суд, который может 
вынести решение об административном 
аресте. Таким образом, поездка выходного 
дня может в любой момент закончить-
ся полумесяцем тюрьмы. В Зеленограде 
подобных прецедентов пока не было, 
однако в других регионах России такое уже 
случалось.
Если человек устраивается на работу  
в солидную компанию, и при проверке 
служба безопасности устанавливает наличие 
у гражданина задолженностей по оплате 
штрафов, это может стать причиной для 
отказа в устройстве на работу.
Также неуплата штрафов за нарушения ПДД 
вскрывается при прохождении ежегодного 
техосмотра автомобиля или при совершении 
иных регистрационных действий с транспор-
тным средством. Если в подобном случае 
человек добровольно соглашается заплатить 
штраф, мы всегда приветствуем такой 
подход.
Замечу, однако, что с начала этого года 
в службу судебных приставов нами было 
отправлено более 10 тысяч постановлений о 
взыскании штрафов только по Зеленограду.

— Все Вами сказанное касается 
водителей. А как быть с неотвратимостью 
наказания для пешеходов? Они ведь не 
обязаны носить с собой паспорт или иные 
документы, без которых составить протокол 
об административном правонарушении 
невозможно. 

— Для пешеходов остается в силе такая 
мера воздействия как устное замечание, 
которая не требует наличия документа. 
Если же дело дойдет до письменно-
го предупреждения или штрафа, а у 
нарушителя не окажется с собой паспорта, 
инспектор вправе произвести админист-
ративное задержание для выяснения 
личности гражданина. Таким образом, 
меры воздействия на провинившихся перед 
законом пешеходов мало чем отличаются  
от мер воздействия на водителей.

— Если человек совершил администра-
тивное правонарушение вдалеке от дома, 
в другом регионе РФ, наказание также 
неотвратимо? 

— Да, поскольку постановление о прину-
дительном взыскании штрафа отправляется 
по месту постоянной регистрации водителя. 

Адрес берется либо из свидетельства  
о регистрации транспортного средства, 
либо из доверенности на право управления, 
в зависимости от прав собственности на 
автомобиль. Конечно, пересылка документов 
может занять некоторое время, возможно 
месяц или два, но в итоге нарушителем 
займутся местные судебные приставы.
К сожалению, как я уже говорил, бывают 
случаи, когда должника найти невозможно. 
Например, он не живет по месту регистра-
ции, всячески скрывается от судебных 
приставов и сотрудников милиции. В этом 
случае по прошествии срока давности, 
который составляет 1 год, пропадают 
правовые возможности требовать оплаты 
штрафа, и административное дело 
закрывается.

— Могут ли возникать трудности у 
добросовестного гражданина при оплате 
штрафа? 

— Сейчас таких трудностей возникать не 
должно. Если человек решил добровольно 
оплатить наложенный на него штраф,  
он не должен ощущать никаких трудностей, 
не должен терять лишнее время. Наша 
задача – максимально облегчить таким 
людям возможность оплаты.
Заплатить штраф ГИБДД можно в любом 
отделении Сбербанка. Все реквизиты для 
оплаты можно найти на бланке протокола, 
оформленного инспектором. Более того, 
каждый инспектор в Зеленограде имеет 
при себе бланки на оплату штрафа с уже 
заполненными реквизитами ГИБДД,  
и если вы попросите у него такой бланк, 
он непременно вам его выдаст. Человеку 
достаточно вписать в бланк свое имя, сумму 
к оплате, номер протокола-постановления  
и дату, после чего оплатить в любом 
отделении Сбербанка.
Также заплатить штраф можно через 
терминал моментальной оплаты,  
это не сложнее, чем положить деньги  
на счет вашего телефона. К сожалению,  
в Зеленограде не так много терминалов  
для оплаты, как в других округах Москвы,  
но они есть, а их количество – всего лишь 
вопрос времени.

— Ранее ГИБДД сообщало о заключении 
соглашения со Сбербанком об оперативной 
передаче информации по поступающим 
платежам. Работает ли эта схема  
в Зеленограде? 

— Быстрее всего поступает информация, 
если штраф был оплачен через терминал 
моментальной оплаты.
Что касается соглашения со Сбербанком,  
то пока информация от них поступает не так 
быстро, как хотелось бы. Думаю, это вопрос 
времени. Однако, на мой взгляд, большой 
пробел в законодательстве существует  
с тех пор, как власти сняли с нарушителей 
обязанность предоставлять квитанцию  
об оплате в ГИБДД, не отладив альтернатив-
ную систему передачи этой информации. 
В последнее время иногда возникали 
моменты, когда человек, оплативший 
штраф, имеет на руках квитанцию об оплате,  
а к нему приходят судебные приставы, 
потому что информация об оплате не дошла 
до ГИБДД, и было возбуждено администра-
тивное дело по факту неуплаты штрафа.  
Я считаю, такие случаи недопустимы.

Мы благодарим Виктора Назаркина  
за ответы и покидаем здание ГИБДД, 
чтобы уже сегодня, сев за руль, стать более 
ответственным водителем. Чтобы припарко-
вав автомобиль (не на газоне!), стать более 
ответственным пешеходом. Чтобы нарушив 
ПДД, добровольно и без пререканий 
заплатить штраф в течение 30 дней. 
Потому что тот вал нарушений ПДД, который 
захлестывает Зеленоград, Москву и другие 
регионы России, можно снизить только 
повышением культуры вождения, повышени-
ем уважения к правилам дорожного 
движения, к самому себе и к окружающим, 
самодисциплиной. А законодателям важно 
помнить, что главное – это не сумма 
штрафа, а неотвратимость наказания. Иначе 
можно напороться на вечную российскую 
истину о том, что «жесткость законов в 
России компенсируется необязательностью  
их исполнения». 

Александр Ивашков

В ночь с 22 на 23 мая вступили в 
законную силу очередные поправки 
в Административный Кодекс РФ, 
которые значительно ужесточили 
наказание для водителей, не 
предоставляющих преимущество 
пешеходам в зоне пешеходного 
перехода (статья 12.18 КоАП РФ), 
а также нарушающих правила 
перевозки пассажиров в салоне 
автомобиля (статья 12.23 КоАП). 

В первом случае административный 
штраф будет составлять от 800 
до 1000 рублей. Ранее за это 
нарушение наказанием служило 
письменное предупреждение или 
штраф в размере 100 рублей. Во 
втором случае сумма штрафа будет 
увеличена в 5 раз и составит 500 
рублей, это касается как взрослого 
пассажира, не пристегнутого 
ремнем безопасности, так и 
ребенка, перевозимого без 
использования специального 
детского автомобильного кресла. 
Разумеется, ответственность за 
правильную перевозку пассажиров 
несет водитель.

Повышается и административная 
ответственность пешеходов, 
переходящих улицу в неположенном 
месте или на запрещающий сигнал 
светофора. Однако в отношении 
пешеходов закон не столь суров: 
к ним по-прежнему может быть 
применено наказание в виде 
устного замечания или письменного 
предупреждения. Но в случае 
денежного штрафа его сумма 
возрастает в 2 раза — до 200 рублей 
(статья 12.29 КоАП РФ). 

И если с водителями все более или 
менее понятно (остановят, составят 
протокол, выпишут штраф), то 
с пешеходами возникает много 
вопросов, и самый первый из них 
— как оформить протокол, если у 
пешехода нет с собой документов? 
Будет ли пешеход платить этот 
штраф, и что грозит тому, кто 
платить не будет? Как вообще 
обстоят дела с оплатой штрафов?

За ответами на подобные 
вопросы Инфопортал обратился к 
начальнику 2-го отделения ОГИБДД 
Зеленограда Виктору Назаркину.

тема дня

Распечатать  
бланк  на оплату  

 штрафа можно на  

 www.netall.ru/auto/
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Власти объявили войну малярийным комарам
О том, какие меры по дезинфекции водоемов принимаются  

в Зеленограде, читайте на www.netall.ru

Сами живем, сами мусоримглазами  
очевидцев

В лесу около МЖК, на берегу ручья Левая 
Ржавка есть родник. В прошлом году 
территорию вокруг него облагородили до 
неузнаваемости. Дорожки, новый мостик 
через ручей, лавочки, большой информаци-
онный плакат, рассказывающий о том, что 
родник был признан памятником природы 
регионального значения, а главное — урны 
для мусора. 
В итоге получилось действительно очень 
симпатичное место для отдыха.  
Оно нравится и мамочкам с колясками,  
и детишкам из соседней школы, и, главное 
— любителям отдохнуть на природе 
с пивом-чипсами-колой-шашлыками-

сухариками… список продуктов можно 
продолжать до бесконечности.  
Все бы хорошо, но все эти крайне важные 
ингредиенты приятного отдыха в лесу во 
что-нибудь, да обязательно упакованы.  
Так что урн надолго не хватает, они 
заполняются буквально за день, а потом, 
с помощью людей и ветра, мусор начинает 
равномерно распределяться по всей 
площадке, что, естественно, лишает  
ее всякого очарования. 
Люди реагируют по-разному. Кто-то просто 
раздражается про себя, кто-то собирает 
мусор и уносит его в ближайший контейнер 
в МЖК, кто-то ежедневно развешивает  

на деревьях грозные обличающие надписи  
и сооружает инсталляции из мусора  
у входа в лес.
А нужно-то всего ничего — просто 
опустошать урны хотя бы раз в два дня. 
А может быть, просто их убрать? Ведь 
зачастую неорганизованные места для 
отдыха выглядят даже приличнее.  
И почему у нас «хотели как лучше, а 
получилось как всегда» просто на каждом 
шагу?

Сообщение и фото прислала Helga
За содержание материалов в рубрике «Глазами очевидцев» 

редакция Инфопортала ответственности не несет.

Дмитрий
“Разруха не в клозетах, а в головах”. Меня раздражают свиньи, которым лень до помойки донести мусор, а больше всего раздражают свиньи, которые 
идут на природу на шашлыки и оставляют там весь свой мусор потому, что, видите ли,  “мусорки поблизости нет”. /…/ На природу выезжаешь, а там не 
природа, а свинарник. “Где жру там и сру” называется. Рейды надо устраивать в сезон и штрафовать всех и каждого, а на вырученные деньги нанимать 
коммунальные уборочные службы. Иначе Подмосковье в ближайшее время станет одной большой помойкой.

типа гость
Еще недавно человечество справляло нужду у себя под носом, и города пахли продуктами жизнедеятельности. Сейчас этого нет. И не потому, что власти 
призвали народ какать меньше, и народ на это согласился, а потому, что решили этот вопрос технически. Ватерклозет изобрели, дезодоранты всякие 
и т.д. По уровню этих удобств сейчас судят о цивилизованности общества. И у каждого из нас дома туалет тоже в порядке, потому как сами следим за 
этим. При этом никому в голову не придет наводить порядок в туалете соседа, даже если ты к нему часто ходишь в гости. Точно так же и с мусором. 
Мусор  –  естественный продукт жизнедеятельности человека. Уборка мусора технически решена. Надо только заниматься этим. А кто должен этим 
заниматься? Правильно - хозяин! А кто в городе хозяин? ... Вот с этого места надо начинать решать проблему.

RoughBoy
Привычка срать вокруг себя – она от пробелов в воспитании и безответственности. Порядок там, где за ним следят и прививают с детских соплей. 
Порядок  – это не охота на паршивых овец, это грамотно выстроенная система, включающая в себя воспитание деток и работу коммунальных служб и 
правоохранительных органов.

Горожанин
 Я не хочу ждать “светлого будущего”, когда начнет работать “система” и даст эффект “воспитание”. Я хочу жить в чистоте сейчас. А чистоту 
вокруг меня нарушают вполне конкретные люди - “паршивые овцы”. Через это “охоту” (разумеется, не в буквальном смысле) на “паршивых овец” я 
воспринимаю как разумную меру защиты. Для большинства людей сейчас “охота на паршивых овец” – это возведение труднопреодолимых барьеров. Так 
делают все. Банальный пример: покажите мне дачника, у которого дача не обнесена забором? И не важно, что в теории дачник считает, что хороших 
(культурных) людей больше, чем плохих. Когда доходит до дела и принятия решения как жить, 99.999% человек начинают “строить заборы” (сажают 
в подъезды консьержек, ограничивают доступ на территории поселков или в подъезды, переезжают в более приличный дом или район и т.п.). Там, где 
система барьеров работает хорошо,  почти всегда чисто, затраты на уборку мусора минимальны. Там, где системы барьеров для “паршивых овец” нет 
– грязь как в свинарнике.

Прочитать другие мнения и оставить свои комментарии можно на сайте www.netall.ru

Комментарии читателей

Вариант первый,  
«организованный»
Помните красивые резные деревянные 
столики и лавочки, оставшиеся с советских 
времен для лесных застолий? Традиции 
организации мест для культурного отдыха 
возвращаются в Зеленоград, причем в 
модернизированном, более устойчивом виде.

В конце прошлой осени Лессельхоз организо-
вал два стационарных места для пикников: в 
лесу между 9 и 4 микрорайонами и недалеко 
от Большого городского пруда (Ангстрем) со 
стороны 9 микрорайона.  Были оборудованы 
специальные места для костров, которые 
позволяют любителям природы отдыхать 
без ущерба для самой природы, установлены 
столики и скамейки. Но для подавляющего 
большинства зеленоградцев эти места до 
сих пор остаются тайной, если кто-нибудь, 
конечно, не наткнется на них случайно.
Однако, даже не обладая большой 
популярностью, пикниковые точки плохо 
перезимовали –  лишились одного мангала и 
одного комплекта «стол с лавками» Если  
с мангалом все понятно, то пропаже  
700-килограммового неразборного стола с 
лавками в Лессельхозе сильно удивились и 
сначала подумали, что кто-то увез его к себе 

на дачу. Но позже пропажа обнаружилась  
в лесу, недалеко от Дворца творчества детей 
и молодежи. Непонятно, кому понадобилась 
эта перестановка, но, видимо, она была 
жизненно необходима, поэтому стол теперь 
там и останется.

В мае этого года было оборудовано еще 
три площадки для пикников: на самых 
популярных у отдыхающих местах в 
лесопарке между 4, 9 и 12 микрорайонами.  
В каждой выбранной точке силами 
нескольких рабочих были собраны 
массивные конструкции из деревянных 
брусьев. Мангалы и урны для мусора 
обещали установить позднее –  сейчас в 
зеленоградском Лессельхозе ломают голову 
над тем, как сделать, чтобы они простояли 
подольше, и через несколько дней их не 
унесли с собой особо находчивые граждане.

Интересно, что все оборудование для 
пикниковых площадок изготовлено в нашем 
же Лессельхозе, без привлечения сторонних 
фирм. Здесь вообще много умельцев с 
золотыми руками – вся садово-парковая 
мебель, детские площадки, кормушки и 
скульптуры животных из дерева, которые 
можно увидеть в зеленоградских парках 
и лесах – все  изготовлено местными 
мастерами.

Вариант второй, «дикий» 
Если вы решили отдохнуть на природе, но 
упомянутые выше пять оборудованных 
площадок вас по каким-то причинам  не 
устраивают, прежде всего, необходимо 
позаботиться о мангале. И не только потому, 
что черные следы от кострищ смотрятся 
неэстетично, а в первую очередь потому, что 
это наносит непоправимый вред природе, а 
в сухое время года может стать причиной 
пожаров. 
Сегодня существует огромный выбор 
железных жаровен «на любой вкус и цвет», 
цена колеблется  от пятисот до нескольких 
тысяч рублей. Следует только учесть, что 
мангал должен быть не ниже 30 сантимет-
ров, чтобы жар от огня не портил травяной 
покров, а устанавливать его можно только 
на открытым пространстве, а не под кронами 
деревьев, которые могут пострадать от 
высоких температур. Жарить принесенное с 
собой мясо или сосиски желательно на уже 
готовых древесных углях, которые стоят 
около 150 рублей за мешок.

В наших парках и лесах очень красиво, 
давайте сохраним их для наших детей!

Татьяна Лешкевич

Лето. Город. Шашлыки

Хорошо тем, у кого есть дача! 
Приехал на свои законные шесть 
соток, поработал, вечером 
шашлыки пожарил – и никто 
тебе слова не скажет, ведь 
ты на своей территории. А как 
быть тем, у кого дачи нет, но 
выходные захотелось провести 
с друзьями на природе? Для них 
одна дорога – в лес. Но имейте 
в виду, что  посидеть у костра и 
здесь не получится, ведь этим 
можно навредить не только 
местной флоре и фауне,  
но и самому себе. С прошлого 
лета штраф за разведение 
костров в неположенном месте 
составляет 4500 рублей. Так что 
же делать? Есть два варианта.

Во что обойдутся нарушения 
разведение костра  в неположенном  
месте - 4500 рублей;

сброс мусора в неположенном месте - 500 рублей;
повреждение зеленых насаждений - 4500 рублей 

Кто накажет за «некультурный отдых»
За соблюдением правил в зеленоградских 
парках и лесах следят десять инспекторов 
из Лессельхоза. При обнаружении 

нарушений они очень лояльны: сначала 
предупреждают нарушителей, и только если 
уговоры не действуют, вызывают наряд милиции 
или сотрудников из отдела экологического 
контроля зеленоградского Департамента 
природопользования, которые приезжают  
на место, составляют протокол и оформляют 
административное нарушение.

общество
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